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GEMEINDE WULFTEN AM HARZ    
 
 

P r o t o k o l l   
 

über die öffentliche Sitzung 
des Rates der Gemeinde Wulften am Harz 

 
am Donnerstag, 23. Mai 2024, 19:00 Uhr, 

in Wulften am Harz , Schützenhaus Wulften 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

 
Punkt  1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 
Punkt  2 

 
Feststellung der Tagesordnung 
 

 
Punkt  3 

 
Genehmigung des Protokolls vom 07.03.2024 
 

 
Punkt  4 

 
Erlass einer II. Nachtragssatzung zur Hauptsatzung der Gemeinde Wulften am Harz 
5/2024 
 

 
Punkt  5 

 
Beschluss über den Kindertagesstättenbedarfsplan 2023 
10/2024 
 

 
Punkt  6 

 
Erlass einer neuen Schützenordnung 
11/2024 
 

 
Punkt  7 

 
Berichte des Bürgermeisters und des Gemeindedirektors 
 

 
Punkt  8 

 
Anfragen und Mitteilungen 
 

 
Punkt  9 

 
Einwohnerfragestunde 
 

 
Punkt  10 

 
Schließung der Sitzung 
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  Anwesend: 
 

Ratsvorsitzender 
1. stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner 
 

 

Anwesende 
Ratsherr Beußhausen 
 

Ratsherr W. Ehrhardt 
 

Ratsherr T. Ehrhardt 
 

Ratsherr Eulert 
 

Ratsherr Kaliner 
 

Ratsherr Kersten 
 

Ratsherr Lohrengel 
 

Ratsherr Waßmann 
 

 

von der Verwaltung 
GD Kaiser 
 

SgAng Katzer als Protokollführer 
 

 

entschuldigt fehlen 
Bürgermeisterin Schaper 
Ratsfrau Herb 

 

 
 
 
 
Punkt  1 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit 
 

 
Die 1.stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner eröffnet um 19.00 Uhr die öffentliche Sitzung des Rates 
der Gemeinde Wulften am Harz, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsmäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
Punkt  2 

 
Feststellung der Tagesordnung 
 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
Punkt  3 

 
Genehmigung des Protokolls vom 07.03.2024 
 

 
Das Protokoll vom 07.03.2024 wird einstimmig genehmigt. 
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Punkt  4 

 
Erlass einer II. Nachtragssatzung zur Hauptsatzung der Gemeinde Wulften am Harz 
5/2024 

 
 
GD Kaiser erläutert die Beschlussvorlage.  
 
Anschließend fasst der Rat der Gemeinde Wulften am Harz einstimmig folgenden 
 
     B E S C H L U S S:  
 
Der Rat der Gemeinde Wulften am Harz beschließt den Erlass einer II. Nachtragssatzung zur Haupt- 
satzung der Gemeinde Wulften am Harz in der dieser Vorlage als Anlage beigefügten Fassung. 
 
 
Punkt  5 

 
Beschluss über den Kindertagesstättenbedarfsplan 2023 
10/2024 

 
GD Kaiser erläutert die Beschlussvorlage.  
 
Anschließend fasst der Rat der Gemeinde Wulften am Harz einstimmig folgenden 
 
     B E S C H L U S S: 
 
Die Gemeinde Wulften am Harz beschließt den Kindertagesstättenbedarfsplan 2023 zum Stichtag 

01.10.2023 in der als Anlage beigefügten Fassung. 

 
Punkt  6 

 
Erlass einer neuen Schützenordnung 
11/2024 

 
Die 1. stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner erläutert den Sachverhalt.  
 
Anschließend fasst der Rat der Gemeinde Wulften am Harz einstimmig folgenden 
 
     B E S C H L U S S:  
 
Der Rat der Gemeinde Wulften am Harz beschließt die neue Schützenordnung in der als Anlage 
beigefügten Fassung (rot markiert).  
 
 
Punkt  7 

 
Berichte des Bürgermeisters und des Gemeindedirektors 
 

 
Die 1.stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner hat keine Berichte abzugeben. 
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GD Kaiser berichtet, 
 

1. über eine überplanmäßige Aufwendung in Höhe von 4.000,- Euro bei dem Produktkonto 
5510.421290 Pflege Angerplatz. Als Deckung dienen Ausgabeeinsparungen bei dem 
Produktkonto 5412.421290 Gemeindestraßen. Hier waren noch ausreichend Haushaltsmittel 
zur Verfügung u. a., weil Haushaltsreste aus dem Vorjahr übernommen wurden. 
 

2.  dass der Landkreis Göttingen seine Vorrangflächen für Windenergie auf seiner  Internetseite 
 bekannt gemacht hat. Der Landkreis ist verpflichtet, mindestens 1,16 % der Fläche als WEA-
 Vorrangfläche auszuweisen. In dem vorgestellten Kartenmaterial wurden 1,44 % 
 Vorrangfläche ausgewiesen. Für das Samtgemeindegebiet sind lediglich die Gebiete nördlich 
 der Gemeinde Wulften am Harz als neue Windenergievorrangflächen ausgewiesen worden. 
 Im Übrigen verbleibt es bei den bereits vorhandenen Standorten. Allerdings können dort im 
 Rahmen des Repowerings Maßnahmen erfolgen. 

Bis zum 08.07.2024 können Bürgerinnen und Bürger sowie Träger öffentlicher Belange über 
 die Internetplattform Stellungnahmen hierzu abgeben. 
 
       3.   über ein Telefonat mit Frau Simone Grenz von der Gründungsinitiative des 
 Waldorfkindergartens über den aktuellen Stand des in der Gemeinde Katlenburg-Lindau am 
 Dutberg geplanten Waldorf-Kindergartens.  
 Es finden in den nächsten Tagen hierzu Gespräche mit der Gemeinde Katlenburg-Lindau 
 statt, wie eine eventuelle Finanzierung aussehen könnte.  
 
 
Punkt  8 

 
Anfragen und Mitteilungen 
 

 
1. RH Waßmann regt die Wiedereinführung eines Bauausschusses mit Finanzen an. 

Aufgrund der Vielzahl der anstehenden Projekte sollte hier eine Lastenverteilung 
erfolgen. Es wird eventuell beabsichtigt, einen entsprechenden Antrag zu stellen. 
RH Kersten teilt hierzu mit, dass es damals gute Gründe gegeben hat, diesen Ausschuss 
aufzulösen.  
RH W. Ehrhardt teilt mit, dass im Bauausschuss viele kleine Dinge geregelt wurden und 
zur Zeit vieles über die Bürgermeisterin läuft. Bei den vielen Bauvorhaben die anstehen, 
sei es dringend geraten, diesen Ausschuss wieder einzuführen. 
  

2. RH W. Ehrhardt regt an, ein Schienen- oder Seilsystem bzw. Halterungen an den Wänden 
des Schützenhauses anzubringen, damit den Vereinen die Möglichkeit gegeben wird, 
dort etwas aufzuhängen. 
GD Kaiser teilt hierzu mit, dass diese Angelegenheit beim Treffen der Vereine und 
Verbände angesprochen werden sollte.  
Ratsherr Waßmann erklärt sich daraufhin bereit, das Anliegen in der nächsten Sitzung 
der Vereine und Verbände vorzutragen. 

 
3. RH. W. Ehrhardt fragt an, ob die 72.000,-Euro aus dem kommunalen 

Investitionsprogramm für die Gemeinde Wulften am Harz schon eingetroffen sind. 
GD Kaiser sagt eine Überprüfung zu. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Umbuchung der KIP-Mittel i.H.v. 72.000,-Euro als Anteil für die Sanierung des 
Schützenhaues erfolgte im Jahr 2019. Der entsprechende Vermögensgegenstand ist 
allerdings noch als „Anzahlung auf Sonderposten“ hinterlegt und wird zusammen mit der 
Baumaßnahme Schützenhaus für den Jahresabschluss 2023 aktiviert. 
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4. RH W. Ehrhardt regt an, die Protokolle des Kindergartenbeirats auch an alle 

Ratsmitglieder zu übersenden.  
 

5. RH W. Ehrhardt bemängelt, dass die Wege in der Feldmark aufgrund der Kiesaufbringung 
für Radfahrer und Fußgänger kaum noch nutzbar seien. Er fragt nach der rechtlichen 
Lage. 
GD Kaiser teilt hierzu mit, dass vom zuständigen Landkreis Göttingen eine verbindliche 
Auskunft hierzu angefordert wird. 
RH Lohrengel teilt mit, dass die Angelegenheit bereits bei der letzten 
Mitgliederversammlung der Feldmarkinteressentenschaft zwischen der Bürgermeisterin 
und dem Vorsitzenden Rolf Barke besprochen wurde und in den nächsten Wochen 
Maßnahmen geplant sind. 
 
RH Eulert erläutert hierzu die §§ 25 und 30 des Nieders. Gesetzes über den Wald und die 
Landschaftsordnung (NWaldLG). 

 
6. RH W. Ehrhardt teilt mit, dass der kommunale Verbindungsweg nach Albrechtshausen 

eigentlich in den Radwegeplan des Landkreises Göttingen aufgenommen werden sollte.  
 

7. RH Kersten fragt an, ob es Neuigkeiten zum neuen Ortsschild gibt.  
GD Kaiser teilt mit, dass der Liefertermin noch nicht feststeht.  

 
8. RH Eulert teilt mit, dass die Schilder der Partnergemeinde Neung Sur Beuvron sehr 

vergilbt aussehen und erneuert werden müssten. 
Er fragt an, ob die Vorlage für das Schild noch existiert. 
GD Kaiser sagt eine Überprüfung zu. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Eine Sichtung der vorhandenen Akten hat keinen Erfolg ergeben; es konnten keine 
Vorlagen oder Aufträge diesbezüglich gefunden werden. 

 
 
Punkt  9 

 
Einwohnerfragestunde 
 

 
1. Ein Einwohner fragt an, ob der für den allgemeinen Verkehr entwidmete alte kommunale 

Verbindungsweg von Wulften nach Albrechtshausen wieder reaktiviert und zum Radweg 
ausgebaut werden kann. Fördermittel können beantragt werden. 
GD Kaiser teilt hierzu mit, dass Fördermittel in Höhe von 50 % dann beantragt werden 
können, wenn der Weg im Radwegeplan des Landkreises ausgewiesen ist und die 
Gemeinde die restlichen 50 % der Kosten aufzubringen hätte. 

 
2. Eine Einwohnerin fragt an, warum man in der Gemeinde Wulften nichts mehr von der 

Dorferneuerung hört. 
RH W. Ehrhardt teilt mit, dass das Dorferneuerungsprogramm abgeschlossen ist und 
dieses auch kommuniziert wurde. Das letzte Projekt im Rahmen der Dorferneuerung war 
die Breite Straße. 
Ein Bürger teilt mit, dass es hierzu dann auch einen Abschlussbericht geben müsste. 
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3. Ein Einwohner fragt an, ob es möglich ist, die Schützenordnung von der Homepage 
herunterzuladen.  
RH Eulert teilt hierzu mit, dass das Herunterladen des Entwurfs der Schützenordnung 
über die Seiten des Ratsinformationssystems der Samtgemeinde Hattorf am Harz 
möglich ist.  

 
4. Ein Einwohner fragt an, wer für Anmeldungen der Grillhütte am Silbersee verantwortlich 

ist. 
Die 1. stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner teilt mit, dass Herr Dirk Tornedde hierfür 
zuständig ist.  

 
5. Ein Einwohner fragt nach dem aktuellen Stand der Umbauarbeiten am Kindergarten. 

 
GD Kaiser teilt mit, dass hier schon Zuschläge bei Ausschreibungen erteilt wurden, aber 
auch einige Ausschreibungsverfahren noch laufen. Aktuell gibt es vom Planungsbüro 
keine Informationen, dass der Bauzeitenplan nicht eingehalten werden kann.  

 
6. Ein Einwohner fragt nach dem Sonnensegel für den Spielplatz in der Steinstraße. 

Die 1. stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner teilt mit, dass das Sonnensegel letzte Woche 
Freitag bestellt wurde. 
 

7. Ein Einwohner fragt an, warum bei der Sanierung des Kreuzungsbereiches Breite 
Str./Unterm Brink die stark baufällige Stützwand im Bachlauf am Mühlengraben nicht mit 
saniert wurde. 
Außerdem wird nach dem Verbleib der gespendeten Sitzbank an dieser Stelle gefragt. 
Die 1. stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner sagt eine Überprüfung zu. 
 

8. Ein Einwohner bemängelt den schlechten Zustand und die nicht erfolgten Folge- und 
Abschlussarbeiten bei einigen Feldwegen. 
Der Einwohner wird mit seinem Anliegen vom Gemeinderat an den zuständigen 
Vorsitzenden der Feldmarkinteressentenschaft Wulften, Herrn Rolf Barke verwiesen. 

 
 
 
Punkt  10 Schließung der Sitzung 

 
 
Die 1.stellv. Bürgermeisterin Frauke Kaliner schließt die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde 
Wulften am Harz um 20.22 Uhr. 
 

 
 
      gez. F. Kaliner                                                      gez. Kaiser                                             gez. Katzer 
    ( F. Kaliner ) 
1. stellv. Bürgermeisterin 

 ( Kaiser ) 
Gemeindedirektor 

 ( Katzer ) 
Protokollführer 

 

 
 
Genehmigung in der öffentlichen Sitzung des Rates am 27.06.2024 
 
 
    gez. Schaper                 gez. Eulert 
Bürgermeisterin  Ratsmitglied 

 


